



Núm. 133 - Año XII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Marzo 1964

SEMANA SANTA Y PASCUA DE 1964

PROGRAMA DE LAS FUNCIONES RELIGIOSAS DOMINGO DE RAMOS

A las 10'30: Bendición de palmas y ramos, Procesión y Misa Mayor en la que se cantará la Passió.

A las 7 tarde: Rosario, acto de reparación y desagravio por las blasfemias y sermón que predicará el Rdo. D. Baltasar Coll, Pbro., Profesor del Seminario.

A las 8: Misa vespertina.

JUEVES SANTO

A las 8 mañana: Comunión Pascual de enfermos.

A las 6'30 tarde: Oficio Solemne, Homilía, Lavatorio y Comunión General.

A las 9 noche: Rosario y Procesión. Al finalizar la misma, Hora Santa.

VIERNES SANTO

A las 6'30 tarde: Función Litúrgica. Comunión y Adoración de la Vera Cruz.

A las 9 noche: Sermón del «Devallament» y Procesión.

SABADO SANTO

A las 10'30 noche: Vigilia de Pascua, Misa Mayor y Comunión.

DOMINGO DE PASCUA

A las 7: Misa.

A las 8'30: Procesión del Encuentro y Misa Mayor.

A las 11: Misa.

A las 8: Misa vespertina.

LUNES DE PASCUA

A las 11: Misa Solemne con sermón que predicará el Rdo. D. Jaime Cabrer, Pbro., Director espiritual del Seminario.

A las 8: Misa vespertina.

MARTES DE PASCUA

Romería de Ntra. Sra. de la Bona Pau.

A las 10'30 mañana: En el Puig de San Miguel, Misa Solemne con sermón.

ITINERARIOS

Los desfiles procesionales recorrerán los itinerarios siguientes:

Viernes Santo y Domingo de Pascua: General Franco, Plaza Vieja, San Fernando, Vanrell y Plaza España.

Jueves Santo: General Franco, Calvo Sotelo, Palma, Pazo Nuevo, García Ruiz y Plaza España.

NOTAS: En las Procesiones se suplica lleven una vela.

El Jueves y Viernes Santo no se dará la Comunión por la mañana.

La Misa y Comunión de la Vigilia Pascual sirven para el día de Pascua.

La Bendición de las Casas se efectuará el lunes de Pascua por la tarde.

Se suplica iluminen las fachadas de las casas por donde ha de pasar la Procesión.

A LA CHITA CALLANDO

Tómbola Benéfica.

En las próximas fiestas de Pascua va a instalarse una Tómbola a beneficio de las Hnas. de la Caridad.

Nos consta que uno de los fines de la misma es el adentamiento y modernización del local destinado a enfermería.

Auguramos un feliz éxito, pues no dudamos de que los montuirenses sabrán darse cuenta de que están en deuda con las Hnas. de la Caridad, entre otras cosas, por su extraordinaria labor en pro de la infancia, la juventud femenina y la asistencia a los enfermos.

¿El Rdo. P. Antonio Martorell, T.O.R., en Montuiri?

Al vuelo hemos cogido una noticia que deseamos vivamente se convierta en realidad.

Sabemos se están haciendo gestiones para que en fecha próxima se traslade a Mallorca el Rdo. P. Antonio Martorell juntamente con la Masa Coral que dirige en la Ciudad Eterna. Daría varios conciertos en Palma y algunos pueblos de la isla, entre los cuales se incluiría, a no dudar, Montuiri, su pueblo natal.

Festival en la Sala Mariana

Las alumnas del Colegio de las Hnas. de la Caridad se están preparando intensa y concienzudamente para brindarnos un gran festival en las fiestas de Pascua de Resurrección.

Actividades de las Jóvenes

Dentro del marco de la campaña que lleva a cabo la Juventud Femenina, «Mejores y más competentes en nuestro trabajo», y en afán de superarse, muy digno de alabar por cierto, las jóvenes de Montuiri han organizado un curso de instrucción y formación bajo todos los aspectos.

Colaboran en el mismo como instructores: El Rdo. Sr. Ecnomo, el facultativo Sr. Oliver, el maestro de la Escuela Parroquial Sr. Portell y dos Hnas. de la Caridad.

«Día del Seminario»

REALIDAD DE LA VOCACION

Creo que lo habeis palpado con las manos. Hace escasamente dos meses terminaba la Santa Misión en nuestro pueblo y creo que nada os revelo si os digo que ella ha sido posible gracias a unos sacerdotes. Y no sólo eso, que, al fin y al cabo, es algo extraordinario, sino las mil pequeñas cosas que pasan en el pueblo: un bautizo, una boda, un viático...; todo ello —la vida de una parroquia— está ligado íntimamente a unos hombres, ministros de Dios, que reparten entre nosotros su pan y su gracia.

Pero vayamos más lejos aún: ellos son sacerdotes porque un día los llamó Dios por su nombre, le siguieron y pasaron largos años de formación en un seminario, donde moldearon su carácter y se prepararon para ser mensajeros de Dios entre los hombres.

Si nos preocupamos de rezar por el éxito de unos ejercicios, de unos cursillos, de

Iniciaron el curso más de cincuenta chicas. Las clases se dan en las aulas de la Escuela Parroquial y tienen lugar los lunes, miércoles y sábados.

La duración de las mismas es de dos horas, de 8 a 10 de la noche.

Hemos tenido el gusto de entrevistar a un grupo de muchachas asistentes a dicho curso y nos han manifestado su complacencia por tener esa oportunidad de instruirse, tan necesaria en nuestros días, para llegar a ser la mujer ideal del mañana, mejor y más competente en todos los aspectos.

Deseamos y esperamos cristalice en auténticas realidades este tan interesante curso de instrucción y formación en el que cabe destacar el interés, la preocupación y constancia de las alumnas y la buena labor del equipo docente.

EL ESPIA

una misión, con mucha mayor razón debemos hacerlo por aquéllos que se preparan para hacer realidad tales obras.

El «Día del Seminario» tiene algo que decir a todos: El Seminario os pide no solamente vuestras oraciones y limosnas, os pide también reflexión y simpatía, comprensión de los planes de Dios.

El Seminario habla a los jóvenes con lenguaje que ellos entienden; les habla de generosidad y entrega de ilusión y alegría, de amor a un ideal, de sublimación de lo humano.

El Seminario habla a los padres y madres de un sacrificio, de un paso que dar; son sus hijos lo que les pide para hacer de ellos sacerdotes de Dios.

Y bien sabemos que Montuiri ha sido fiel a esa voz de Dios, a esa llamada del Seminario. Sabemos de vuestros juicios sacerdotales en que rezáis de todo corazón para que Dios continúe cosechando en nuestras familias almas destinadas al sacerdocio. El camino está abierto, continuad rezando.

El Seminario en prueba de agradecimiento a vuestra generosidad y a vuestra fidelidad y queriendo haceros partícipes de su vida y su ideal os ofrecerá la proyección de una serie de diapositivas en color, titulada «MENSAJE DEL SEMINARIO». Dios mediante, tendrá lugar el próximo 17 de marzo a las 9 de la noche en el Salón Parroquial.

Gabriel Rosiñol
Seminarista

PLUVIOMETRO

Lluvia caída, en Montuiri, durante el pasado mes de febrero:

Día 7: 1'70 litros por m².

Día 14: 1'10 id.

Día 15: 4'20 id.

Día 16: 2'20 id.

Día 25: 8'50 id.

Total: 17'70 id.

¡Alégrate, Montuiri!

El introito de la cuarta dominica de Cuaresma es un cántico de alegría en medio de la gravedad penitencial de estos días. Se acercan ya las solemnidades pascuales y gozosa, la Iglesia nos invita a pre-gustar el Aleluya Pascual.

Hasta la naturaleza, como dormida con sus árboles desnudos, parece que abandona los hábitos penitenciales que ha vestido durante la estación invernal.

Pero hogaño en Montuiri los almendros habrán estrenado sus mejores albas, y las aves del Cielo llenarán los aires de más dulces y armoniosas melodías como si toda la naturaleza quisiera asociarse al gozo jubiloso de los montuirinos porque en la tarde del lunes de Pascua —tarde dulce de Emaús— un joven levita de Montuiri, el Rvdo. P. Juan Poció, M. SS. CC. cantará su primera misa.

Las piedras centenarias de nuestro templo parroquial se estremecerán de júbilo, las campanas difundirán la alegre nueva por todo el llano y la esbelta silueta del campanario proyectará su sombra con mayor vigor sobre la verde alfombra de nuestros campos como si quisiera ser prolongación perenne de la Primera bendición del Misacantano.

Lluc, santo rincón de Mallorca, donde las montañas guardan la Virgen más querida. Lluc, santo cenobio, de donde salen los intrépidos misioneros de los Sagrados Corazones, forjador de la vocación sacerdotal y religiosa de este nuevo ministro de Dios.

Desde los albores de la Fundación de la Congregación de los Misioneros de los Sagrados Corazones, nuestro pueblo ha sido dignamente representado en esta gloriosa legión de religiosos. El P. Gabriel Miralles, honra de nuestro pueblo, compositor fecundo, sacerdote

digno, experto misionero de Cristo, que en el año 1955 en acto de servicio al Dios inmortal perdió la vida en la República Dominicana víctima de un accidente automovilístico. El P. José Miralles que falleció el 9 de marzo del pasado año después de vivir una vida religiosa completamente entregada al Señor y haber desempeñado cargos de responsabilidad en la Congregación. Entre nosotros tenemos al queridísimo P. José Verd, tan amante de nuestra historia y de nuestras costumbres, que actualmente está en Valencia.

Alégrate, Montuiri, por tus sacerdotes, que constituyen tu mejor corona de gloria. Alégrate por este nuevo ministro del Señor. Alégrate también porque muy pronto otros hijos tuyos, con sus manos ungidas, levantarán la blanca hostia.

Y mientras tanto muéstrame mi interior una íntima acción de gracias en nombre de los sacerdotes y religiosos de Montuiri, que, en Norteamérica, Italia, Valencia, Montuiri, Lluchmayor, Lloret y Campanet elevamos todos los días la Víctima propiciatoria yo, el más joven de ellos que antaño recibí la Sagrada Ordenación, te transmito un abrazo de hermano y sacerdote para siempre.

Baltasar AMENGUAL
Sacerdote

FUTBOL

Nuestro club de fútbol local participa actualmente en el Campeonato regional de Aficionados en el grupo de pueblos. Acaba de finalizar la primera vuelta y los resultados conseguidos por el C. D. Montuiri son los siguientes:

Montuiri, 2 - Constancia, 2
S. Marcos, 1 - Montuiri, 3
Hispanidad, 3 - Montuiri, 2
Montuiri, 3 - Cardesar, 0
Montuiri, 1 - Porreras, 1

Conferencia Agrícola

Organizada por la Delegación Local de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y como primer acto oficial del «Premio Moragas 1963-64» que se celebra en la Zona del Centro de Mallorca, tuvo lugar en la Sala Mariana el 28 de febrero una interesante velada al objeto de que los agricultores locales se beneficien de los adelantos que la técnica moderna ofrece en el campo agrícola.

Se inició con la exposición de un documental cedido para este fin por el Ministerio de Agricultura.

Seguidamente el Delegado Local de la Caja de Pensiones, don Juan Mateu, presentó a don Jaime Galmés Tous, nuevo Delegado de la Obra Técnica Agrícola de la Caja de Pensiones.

Luego el Perito Agrícola del Estado, D. Juan Serra Ubach desarrolló la conferencia «Posibilidades de cultivo del manzano y peral en los secanos fértiles del centro de Mallorca». Entre otras cosas expuso como el peral enano injertado sobre pie de membrillo no puede tener éxito en terrenos en que, como los del término de Montuiri, están compuestos por un elevado porcentaje de cal. Actualmente dichas plantaciones se efectúan con el porta-injertos enterrado a 0'50 u 0'60 mts. con lo que se intenta conseguir que el injerto afranque. De este modo sí que puede ser útil en las plantaciones de nuestros terrenos ya que se dan buenos y son de muy precoz fructificación.

Terminó la agradable velada con una exposición de diapositivas tomadas en los fértiles campos californianos en las que observamos sus ingeniosos métodos de recogida de frutos, comunicando el Sr. Serres que piensa volver a EE. UU. para estudiar el modo de adaptar dichos procedimientos para la recolección de nuestras almendras y albaricoques.

MONTUIRI VIVE UNA RENOVACION ESPIRITUAL

CRONICA RELIGIOSA

DIA 2. — Fiesta de las Madres Cristianas; a las 9 Misa de Comunión. A las 11 Misa solemnísimas en la que predicó el Rdo. D. Miguel Moncadas. Director de la Casa de Ejercicios de la Sagrada Familia. Por la tarde a las 4, Acto Eucarístico.

DIA 3. — Se celebraron actos en honor a San Blas. Después de las Misas fueron muchos los que invocaron al Santo mediante las uniones en la garganta.

DIA 7. — Primer Viernes de Mes y día Nacional del ayuno voluntario.

DIA 9. — La recogida de donativos para la Campaña contra el Hambre alcanzó la cantidad de 2.752,60 pesetas.

DIA 10. — Reunión para las cuatro Ramas de A. C.

DIA 13. — Miércoles de Ceniza. Por la noche Misa solemne.

DIA 16. — Función de III Dominica a intención de la familia Miralles-Cerdá.

ACTIVIDADES EN EL PUIG DE SAN MIGUEL

Dos son las tandas de Ejercicios Espirituales que se han celebrado en nuestro santuario.

La primera empezó el 12 y terminó el 15 por la noche. Asistieron 10 jóvenes de Algaida y 20 de Montuiri.

Los dirigió el Rdo. D. Juan Nicolau, Pbro., y un grupo entusiasta de seglares.

La segunda Tanda tuvo lugar del 19 al 22. Los asistentes eran 32 y todos eran de Montuiri.

Los dirigió el Rdo. D. Jaime Bonet.

En ellas cabe destacar la magnífica labor desarrollada por las Religiosas locales y las del Asilo del Temple, así como de un grupo de mujeres que cuidaron de la alimentación y adacentamiento de la Casa.

DIOS SE LO PAGUE

Para el Nuevo Armonio

D. Guillermo Pizá (Felanitx)	100,—
X X	25,—
X X	25,—
D. Juan Servera	100,—
X. X.	50,—
X. X.	500,—
X X	25,—
X. X.	100,—

Suman 925,—
Suma anterior 52.407,—

Suma total 53.332,—

Para Hoja Parroquial

Sra. Margarita Trobat	25,—
X. X.	25,—

Para el Puig de S. Miguel

D. Rafael Socías Miralles	235,—
---------------------------	-------

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE FEBRERO DE 1954

Nuevos cristianos

Día 5: Elisa Francisca Gomila, hija de Onofre y Magdalena. Día 8: Bárbara Miralles Fornés, hija de Miguel y Francisca. Día 13: Margarita Gayá Homar, hija de Gabriel y Catalina. Día 15: Margarita Massanet Martorell, hija de Juan y Juana Ana. Día 29: Francisca Bauzá Garcías, hija de Francisco y Antonia.

Nuevas familias

Día 3: Gabriel Febrer Mestre con María Mesquida Miralles. Día 11: Antonio Mayol Cerdá con Francisca Cerdá Gallard.

Oremos por nuestros difuntos

Día 16: Antonia Mas Pocoví, viuda, de 86 años. (Bulla).